
卒業式・卒業生を送る会 

 

あんどん作り（１年生総合的な探究の時間） 

 

修了式・離任式 

 

      

 

 

３月１日（金）卒業式を行いました。今年度の卒業生は

１名だけでしたが、多くの来賓の方々にご臨席いただき、

盛大に式を行うことができました。卒業証書授与の後、村

崎校長先生の式辞では、インド独立の父マハトマ・ガンジ

ー氏の「明日死ぬかのように生き、永遠に生きるかのよう

に学びなさい。」という名言が紹介され、「一日一日を充

実させ、学び続けることの大切さを示唆する言葉です。こ

れからの時代にふさわしい、新しい学びのスタイルを身に

つけてきた山本さんであれば、どんなことも必ず乗り越え

られると信じています。まわりの方々への感謝の気持ちを

忘れず頑張ってください。」との言葉が贈られました。 

 

 

 

 

在校生尾上さんの送辞では、新入生歓迎会のバドミン

トン大会、生徒皆で相談して決めた遠足、清水 PR、文化

祭のダンスで音楽の編集や練習会を開いてくれたことな

ど、多くの思い出が語られました。最後に、山本さんへの

感謝の気持ちと、伝統を受け継ぐ決意が述べられました。 

卒業生山本さんの答辞では、１年生の次世代育成事業

で歩いた熊野古道、２年生で大阪、神戸、倉敷、高松、徳

島を訪れた修学旅行、清水温泉「あさぎり」で行ったイン

ターンシップ、３年生になって進路を決めるために何度も

行ったオープンキャンパス、小学生・中学生を招いた文化

祭でのダンスや紙ヒコーキコンテスト、放課後残って練習

した結果検定合格できて自信になったことなどの思い出

が語られました。最後に、先生や在校生、保護者、高校生

活を支えてくれたすべての方への感謝の気持ちが述べら

れました。 

 

 

 

 

 

 

 

送る会では、3年間の思い出がスライド上映された後、

卒業生が小学校・中学校でお世話になった先生方からの

手紙が代読されました。最後に、在校生から卒業生に花

束が贈られました。 

 

 

 

 

 

１月２６日（金）清水にある「体験交流工房わらし」で

保田紙の紙すき体験を行いました。その後、和紙とその原

料となる「こうぞ」をいただいたので、１年生はあんどんを

作りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月２２日（金）修了式では、生徒会長尾上さんが、

「今年同様、２年生になっても頑張ります。」と挨拶し、校

長先生の式辞では、「時を守り、場を浄め、礼を正す」の

三つを実行することの再確認がありました。離任式では、

保健体育科の森井先生が箕島高校に転任されることが

紹介され、挨拶の中で「勝負は甘いものではないことを

伝えてきました。上手くなって挑戦してくれることを待って

います。」と話されました。生徒会副会長山本さんの挨拶

の中で「常に前向きに進むことの大切さを教えていただ

きました。」と感謝の気持ちが述べられました。 
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ウッズサイエンス閉講式 

 

動画の配信を始めました 

 

租税教室 

 

自然部（毎週金曜日）の活動 

 

家庭部（毎週水曜日）の活動 

 

      

 

 

１月１６日（火）ウッズサイエンスの今年度最後の授業

があり、京都大学の長谷川先生が来校され、閉講式を行

い、「森といかにつきあうか」と題して講義をしていただき

ました。その中で、林業と地域の現状と未来について教え

ていただきました。 

感想①１年生の時に森林ウォークで、森を歩きな

がら木の種類や自然林と人工林の違いの話を聞き、

森林について興味を持つようになりました。３年生

になってウッズサイエンスを選択して、測量や間伐

の実習、重機の操作体験をして林業のことが少し分

かったように思います。測量の内容は難しかったで

すが、数学で勉強した三角関数を使うことが分かり

感動しました。また、大きな音が苦手なのですが、

チェーンソーの実習もなんとかクリアーできて良か

ったです。重機の操作も難しく、土木作業で操作し

ている人を見ると、「上手いなあ」と感じるようにな

りました。1 年間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ホームページに動画をアップしています。行事や授業

の動画がありますので、見てください。 

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月５日（月）和歌山税務署から講師をお迎えし、租税

教室を開催しました。「税制面を含め、今後の日本のあり

方を考えよう」をテーマに、税金の種類や徴収方法、国家

予算について学びました。 

 

 

 

 

 

１月１０日メッセージカードなどを作り、１月１７日高齢

者福祉センターに持って行きました。 

 

 

 

 

１月３１日ブラウニーとアップルパイを作りました。 

 

 

 

 

 １月１２日チューリップの球根を植え付けました。 

 

 

 

１月１９日ゆずの果汁を搾り、１月２６日だいだいの果

汁を搾りました。２月２日畑の枯れ葉除去、２月９日肥料

やりをしました。 
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２学期終業式・３学期始業式 

 

総合的な探究の時間学習発表会 

 

清水地区図画巡回展 

 

読み聞かせボランティア 

 

校長講話「チューリップリレー」 

 

      

 

 

１２月２２日（金）終業式がありました。校長先生の式

辞の中で、2学期のキーワード「チャレンジ」の再確認が

あり、「3人の生徒ひとりひとりが一丸となって頑張ってく

れたことに感謝しうれしく思っています。」とメッセージが

ありました。表彰伝達では、３年生山本悠さんがビジネス

文書実務検定２級合格、１年生尾上さん、山本優さんがよ

みかたりボランティア養成講座修了の表彰を受けました。 

１月１０日（火）始業式がありました。校長先生の式辞

の中で、「年の初めにあたり、皆さんそれぞれがこれまで

を振り返り、自分の目標の達成に向け計画を立て直し、そ

して決意を新たに努力して欲しいと思います。」とメッセー

ジがありました。 

 

 

 

 

 

清水地区では、保育所から高校までの図画作品を集

め、巡回展示しています。１月９日の安諦小学校から始ま

り、清水分校では１月１５日から１９日まで作品を展示し

ました。 

 

 

 

 

 

１月１９日（金）に学習発表会を行いました。１年生尾

上さんは「山椒の可能性」について、山本優さんは「私が

感じた山椒パワー」について、３年生山本悠さんは介護福

祉について発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１８日（月）清水保育所を訪問し、園児たちの前

で絵本の読み聞かせをしました。「だるまさんが」等、絵

本を５冊読み、最後にサンタクロースが園児たちにプレゼ

ントを渡しました。 

感想①初めてだったけど上手くできて良かったで

す。動物の鳴き声やサンタの格好になっておかしを

配るのはかなり緊張しましました。 

感想②初めは、とても緊張しましたが、保育所の

みんなが笑ってくれたり、話してくれたので、緊張

もほぐれました。保育所のみんなも、自分たち高校

生も楽しむことができました。 

感想③僕が保育所に通っていた時の先生が園長先

生になっていたので驚きました。また、園児のみん

なの反応もよく、楽しかったです。 

 

 

 

 

 

１月１１日（木）村崎校長先生が長年取り組んでいる

「チューリップリレー」についての講話がありました。教室

の窓から雑草で荒れた校庭を見下ろして、「花でも植える

か」と話をしたことがら始まったそうです。キーワードは、

「チャレンジ」「継続」「ひろがり」。「さあ始めよう！ 最初

の一歩を踏み出そう！」と熱く語ってくれました。 

感想①チャレンジすることが本当に大切なことだ

と改めて思いました。これからは、色んな事にチャ

レンジをして、失敗を恐れずにどんどんと成長して

いきたいと思いました。 

感想②後回しにしないで、すぐ決断したいです。 
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後期生徒会役員改選 

 

富士通プロデュース「未来の語り場」 

」 

薬物乱用防止教室、がん教育講演 

 

      

 

 

１２月６日（水）後期生徒会役員改選がありました。 

前期生徒会長山本悠さん、書記山本優さんの退任挨拶の

後、信任投票で会長に尾上さん、副会長に山本優さんが

決まりました。 

 

 

 

 

 

１２月７日（木）富士通株式会社の方々、学校運営協議

会委員、生徒、教員が３つのグループに分かれ未来につ

いて語り合いました。はじめに、エモグラフィで自己紹介

をしました。エモグラフィとは、口、目、眉 3つのパーツで

100通りの表情・感情を表現したものです。次に、グルー

プワーク「自分が大切にするものをエモグラフィで描こ

う！」に取り組みました。「挑戦」「好奇心」等が選ばれ、想

いをグループで共有しました。最後のグループワークは

「みなさんの心から望む未来は何ですか？」でした。「ゴミ

のない世界」「皆が長生きできる未来」等が出され、想い

をグループ内で共有しました。 

 

 

 

 

感想①この授業を受けて改めてこれからの未来に

ついて考えることができました。そして、色んな人

たちの考えも聞くことができて、とても勉強になり

ました。今自分にできることを少しずつ行っていき

たいと思います。そして今よりも、もっと良い未来

が作れたらいいなと思いました。 

感想②普段自分が未来についてどう思っているの

か他の人はどう考えているのかを考えることはない

けれど、今回のグループワークで自分も人も色々な

事を考えているんだなと思いました。 

 

 

 

 

１２月７日（木）薬剤師の抜井氏を講師にお迎えし、薬

物乱用防止教室を開催しました。 

感想①薬物には様々な呼び方があり、普通の食べ

物にも混ざっていて、いつでも油断できない事が分

かりました。1 番驚いたのは、和歌山県が意外と薬物

を使っている割合が多かったことです。 

感想②薬物は、どんなに怖いものなのかを、改め

て知ることができました。自分も薬物には、気を付

けたいと思うし、誰かが薬物を乱用しそうになって

いたら、声をかけたいと思いました。少しでも薬物

を乱用する人が減ったらいいなと思います。 

感想③最近ニュースで、薬物の入ったグミのこと

が出ていて、親とも話していたので良かったです。

興味本位でもしてはいけないことだと思いました。 

 

 

 

 

１２月１４日（木）医師の中村氏を講師にお迎えし、が

ん教育講演を開催しました。 

感想①がんは治らない病気だと思っていたので、

早期発見早期治療で治ることに驚きました。また、

健康診断も必須だと分かりました。 

感想②がんとはどんな病気なのか何となくは知っ

ていましが、がんを防ぐ方法やがんの原因などは全

く知りませんでした。自分にできるがん予防をして

いきたいと思いました。 

感想③自分たちにも関係のある事なんだなと実感

しました。また、がんの種類自体も多く、いつどれ

になっているかわからない事がよくわかりました。 
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森林ウォーク（秋）１年生総合的な探究の時間 

 

車椅子等体験 ３年生総合的な探究の時間 

 

龍谷大学との交流 １年生総合的な探究の時間 

 

文化祭 

 

      

 

 

１０月２６日（木）１年生は、京都大学フィールド科学教

育研究センター和歌山研究林の先生方の協力を得て、

「森林ウォーク（秋）」を実施しました。今回は、茗荷平か

ら森に入り、人工林と自然林の違いや特徴を教えていた

だきました。また、単位面積あたりの花・種の量から対象

となる森林全体の量を推定する方法なども学びました。 

 

 

 

 

 

１０月２６日（木）３年生は、有田川町社会福祉協議会

の森田氏を講師としてお招きし、社会福祉協議会の役割

や福祉について講義をしていただきました。講義の後、車

椅子に乗って移動したり、先生を乗せた車椅子を押して

段差を乗り越える体験等をしました。また、車椅子を乗せ

て移動できる車に、車椅子を積み込む体験もさせていた

だきました。 

 

 

 

 

 

７月に山椒を通じて交流した、龍谷大学の学生さんと

清水分校の１年生が、１１月１９日（日）「ありだがわ楽

市」の「はじかみマルシェ」にて、清水特産の粉山椒の販

売および PRをしました。楽市当日までに龍谷大学の学

生さんとオンライン会議を重ね、パッケージデザインやポ

ップなどを作成し、販売と PRに向けて準備をしてきまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月２日（木）「喜色満面」をスローガンに文化祭を

開催しました。オープニングダンスは３人で曲を選び、振

り付けを考えました。完成するまでたくさん練習して、当日

になんとか間に合わせることができました。また、今年の

文化祭は午後の開催でしたが、八幡小学校の５年生、八

幡中学校の２年生の皆さんにも参加していただき、紙ヒコ

ーキコンテスト、宝さがし、作品展示等全員参加で、盛り

上がることができました。 

感想①高校生活初めての文化祭でしたが、上手く

いって良かったです。ダンスでは、自分なりに頑張

って色んな人に上手かったと言ってもらえて良かっ

たです。ネコバスは、小学生に大人気で、小学校に

もらいたいと言ってもらえるほどで良かったです。 

感想②今年初めての高校の文化祭でした。中学校

の時と比べて成果発表等がなく、交流もすることが

できたのでとても嬉しかったです。そして、何より

も嬉しかったのは、猫バスをうまく作ることができ

たことです。初めはうまくいくのかがとても心配し

ましたが、皆で協力して上手く作ることができまし

た。来年の文化祭も楽しみです。 

感想③今年は去年や一昨年と違って人数がいて、

とても賑やかにすることができて楽しかったです。

ネコバス等の準備は大変でしたが、みんなと協力し

て無事に完成できたので良かったです。来年は今年

よりももっと賑やかに、楽しい文化祭にしてくれる

と嬉しいです。 
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八幡中学校との合同運動会 

 

清水ウォーク３ 

 

選挙講座（出前授業） 

      

 

 

７月１１日、９月１日、７日、１５日に中学校との合同体

育・合同実行委員会、９月２２日に合同予行練習を行い、

９月２３日（土）秋分の日に合同運動会を行いました。 

当日は、朝まで雨が降っていましたが１時間遅れで実

施することができました。種目は、ラジオ体操、二人三脚、

段ボール箱運び競争、借り物競走、大縄跳び、小学生の

お土産競争、綱引き、祭囃子、保護者種目、ダンス、リレー

で、各競技に「走れだんちゃーーん！！君も素敵な宅配さ

ん」等、工夫を凝らした名前がつけられていました。 

白、ピンク、緑の３チームで得点を競い、白チームが優

勝しました。勝敗に関係なく楽しむことができました。 

 

 

 

 

感想①中学生として運動会を行うのと高校生とし

て行うのでは、全然違うことが分かりました。中学

生の時と違ってとても緊張していました。しかし、

楽しかったこともありました。順位は気にせずに楽

しむことができてよかったと思いました。 

感想②朝天気が悪く、心配でした。緊張しました

が中学の頃の同級生も見に来ていたので少し楽にな

りました。予行では三位でしたが、本番は一位だっ

たので良かったです。チームのみんなと喜びを分か

ち合えたと思い、すごくいい思い出になりました。

みんな一生懸命頑張っていたところもいい思い出に

なりました。大変だったけど楽しかったです。 

感想③昨年まではコロナの影響で短縮していた運

動会でしたが、今年は一日開催ができてよかったで

す。色々な楽しい競技を考えてくれたおかげ、とて

も白熱した運動会になったと思います。運動会が終

わるころには疲れきっていていましたが、とても楽

しい運動会になりました。来年も、こんな運動会が

できたら良いなと思います。 

 

 

 

 

１０月１２日（木）午後、御田舞で有名な杉野原地区の

歴史について、有田川町杉野原棚田地域振興協議会の

白藤氏に教えていただきながら、神社や遺跡等を巡りま

した。また、白藤氏がご自身で作られた紙芝居「河津もの

がたり」も見せていただきました。 

 

 

 

感想①今まで知らなかった歴史や建造物などを見

て回れて良かったです。遺跡や今も使われている建

造物もあって面白かったです。自作された紙芝居の

絵がとても上手で、とても面白かったです。 

感想②杉野原の歴史や文化について説明してもら

い、実際に見て回りました。とても分かりやすかっ

たです。紙芝居もしてくれました。その紙芝居は手

作りだと聞いて、本当にすごいと思いました。今日

の話を聞いて、杉野原の伝統文化である御田舞を見

に行きたいと思いました。 

感想③杉野原の誕生を知ることができました。歩

く距離はあまり長くなかったけれど、歴史等を知る

ことができて良かったです。全てを見て回れなかっ

たので、時間があるときに行こうと思いました。 

 

１０月１９日（木）和歌山県選挙管理委員会の出前授

業で、選挙講座をしていただきました。模擬投票では、町

長選挙を想定して、教員２名が立候補者役となり、一方は

「守りの町政」を、他方は「攻めの町政」を掲げて、演説を

行い、実際に投票を行いました。開票の結果、たまたま同

数となったため、実際の規定通り「くじ引き」で当選者を

決定しました。貴重な体験となりました。 
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中学生体験学習・学校説明会 

 

ウッズサイエンス（3 年生:火曜 5,6 限） 

 

よみかたりボランティア講座（１年生） 

 

クラブ活動 

 

      

 

 

９月９日（土）に学校説明会を実施しました。５限目の

授業（公共、総合教養）を見学し、国語科の模擬授業を

体験していただきました。その後、教育課程、進路状況、

生徒による学校生活全般の説明、有田川町路線バス定

期券購入助成金制度等についての説明を行いました。 

クラブ活動は自然部の種まきを体験していただきました。

参加してくださった、中学生の皆さん、保護者・引率教員

の皆様ありがとうございました。この体験学習で、清水分

校が進路選択の一つに加わることを願っています。 

 

 

 

 

高校生から中学生へのメッセージ 

生徒①高校は中学校では習わないようなことも多い

けど、いろんなことが新鮮で、とても楽しいところ

です。きっと有意義な時間を過ごすことができるの

で、清水分校に入ってみてください。 

生徒②清水分校では、将来のことや勉強のことにつ

いて、先生がいつでも相談に乗ってくれます。そし

て、自分のやりたいことも相談して実現することが

できます。本当に毎日が楽しいと思います。ぜひ清

水分校に入ってほしいです。 

生徒③授業は先生とマンツーマンという凄く違和感

のある状態ですが、分からないところはしっかりと

丁寧に教えてくれるので勉強面では凄く良いと思い

ます。休憩時間は本当に自由です。自分の好きな事

ができ、気分転換にもなると思います。進路面では

悩むことも多いですが、担任の先生や進路の先生が

しっかりと自分が行きたい所へと導いてくれます。

進路に必要な資格なども取ろうと思えば可能なので

凄く将来的にはいいと思います。もちろん欠点（生

徒数が少なく友達がまわりにいない等）もありま

す。だけど自由度が高いので楽しいです！  

 

 

 

 

７月１８日はアマゴの調査体験、８月２９日は重機の操

作体験、９月５日は京都大学和歌山研究林での測量実

習、９月１２日は胸高直径の測定実習を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月２９日と９月１９日の放課後、よみかたりボランティ

ア講座を実施しました。有田中央高校本校の図書館司書

の先生を講師に迎え、１年生が、絵本「バムとケロのおか

いもの」のよみかたり、紙芝居「ぼくだもん！」、エプロンシ

アター、手遊び・歌遊び等の練習をしました。 

 

 

 

 

 

家庭部（毎週水曜日）：８月３０日と９月１３日にステン

シルシートを使って、クリアファイルに模様付けをしました。 

 

 

 

 

自然部（毎週金曜日）：７月１４日に野菜の収穫をしま

した。ナス、キュウリ、ピーマンがたくさん取れました。9月

９日は白菜、キャベツ、矢車草等の種をまきました。 
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終業式 

 

有田中央高校本校での介護体験実習 

 

登校日・平和学習 

 

始業式 

 

防災スクール 

 

      

 

 

７月２０日（木）に終業式を行いました。生徒代表の挨

拶では、生徒会長の山本君が「明日から夏休みです。今

年も暑いですが、２学期も元気に登校できるようにしまし

ょう。」と挨拶をしました。校長先生の式辞では、「出会い

を大切に取り組めましたか？」と問いかけがあり、「夏休

みを利用して、自分の課題に取り組んでください。」と話

されました。 

 

7月 21日（金）に３年生は、総合的な探究の時間

の一環で、介護体験実習を行いました。ベッドメイ

キング実習、杖・車いす実習、パジャマの着替え実

習等に取り組みました。本校の生徒６名との合同実

習となり、いつもとは違うメンバーでの活動で、良

い刺激を受けました。 

 

 

 

 

 

８月９日（水）の登校日に平和学習を行いました。国語

科の中本先生が日高高校に勤務していたとき、生徒と一

緒に取材した、由良町にあった紀伊防備隊や人間魚雷回

天の基地について、当時放送されたドキュメント番組を交

えて学び、平和について考えました。 

 

 

 

 

感想①：実際に戦争を体験している方に直接インタ

ビューをしている動画を見て、戦争はどんなに辛く

て、しんどいものなのかを全部ではないけど、分か

りました。 

感想②：今回の平和学習で、本当に戦争だけは起こ

ってほしくないなと思いました。 

 

 

 

 

８月２５日（金）に始業式を行いました。校長先生の式

辞の中で、「可能性への挑戦をキーワードに、君たちと先

生方がスクラムを組み、勉強に部活そして学校行事に青

春を完全燃焼させるような２学期にしたいと思います。」

とありました。その後、生徒会副会長尾上君が、「２学期も

しっかり勉強して、成果をあげたいと思います。」とあいさ

つしました。始業式後、ビジネス文書実務検定合格の表

彰がありました。３級合格山本君おめでとうございます。 

 

 

 

 

始業式の後、和歌山県土砂災害啓発センター「土砂災

害に関する防災学習」を実施しました。「土砂災害を知

る」では、実験や実際の動画等を見ながら、土砂災害の

起こり方などを学びました。「紀州大水害を知る」では、

当時の清水分校に関連する被害状況なども知ることがで

きました。「土砂災害から身を守る」では、生徒と保護者

が相談して避難までのタイムラインを考えました。 

 

 

 

 

感想①：土石流、がけ崩れ、地すべり等の動画を沢

山見ましたが、どれも危険でした。自分の家は高所

にあるので安全だとずっと思っていましたが、ハザ

ードマップを確認すると、土砂災害の恐れがあると

わかり、避難の事を考えていきたいと思いました。 

感想②：土砂災害のことについて詳しく学び、い

つ・どこで土砂災害が起こるかわからないので、家

族で対策をしていきたいと思いました。 

感想③：土砂災害が起きないようにするにはどうす

ればいいか、どうすれば被害を小さくできるかを考

え、それを実行していきたいなと思いました。 
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思春期におけるピア・エデュケーション 

 

八幡小学校６年生との交流 

 

普通救急救命講習（３時間） 

） 

ふるさとから学ぶ１年生総合的な探究の時間 

 

介護・福祉について 3 年生総合的な探究の時間 

 

      

 

 

７月６日（木）湯浅保健所保健師の田中氏を講師に迎

え、思春期体験学習を行いました。思春期のこころと身体

の変化、避妊・性感染症等の講話の後、赤ちゃんの抱き

方・着せ替えの体験、妊婦体験をしました。 

感想①：赤ちゃん（人形）は重く、妊婦体験も予想

以上にお腹が重かったです。 

感想②：子どもを持つことは良いことだけど、大変

なこともたくさんあるんだなと思いました。 

 

 

 

 

７月６日（木）八幡小学校の６年生 9名を招き、ペット

ボトルロケットを作って、運動場で実際に飛ばしました。 

感想①：小学生に作り方をうまく教えられるかな、

と不安でしたが、小学生の子がしっかりと聞いてく

れて、とても教えやすかったです。 

感想②：人に教えるという経験があまりなかったの

で、どうしたら相手が理解できるのかをたくさん考

えて、説明しました。 

小学生の感想：ペットボトルロケットを初めて作っ

て飛ばしたので楽しかった。高校生に教えてもらっ

てうれしかった。 

 

 

 

    

 

７月１３日（木）清水消防署の協力を得て、救急救命講

習を実施しました。応急手当の必要性を学んだ後、心肺

蘇生法実技（AED 使用を含む）、実技試験、応急処置

法実技を行いました。 

 

 

 

 

 

 

山椒収穫体験・龍谷大学との交流 

７月７日（金）境川の山本農園で山椒の収穫体験をさ

せていただきました。この日は、「ぶどう山椒の発祥地を

未来へつなぐプロジェクト」で有田川町と協定を結んで

いる、龍谷大学経営学部藤岡教授のゼミ生の皆さんとの

交流もありました。 

感想①：山椒の収穫は日頃からやっているけど、大

学生と一緒だったので楽しくできました。交流では

山椒を使った料理がたくさんあると聞きましたが、

ケーキに山椒があうのかなと疑問に思いました。 

 

 

 

 

山椒料理体験：カップケーキ作り 

７月１１日（火）有田川町生活研究グループ清水支部

山椒料理開発グループの横岩会長から山椒料理につい

て学び、ぶどう山椒を使ったカップケーキを作って試食し

ました。山椒の分量など試行錯誤を重ねたそうです。 

感想①：山椒はケーキにもあうと分かりました。 

 

 

 

 

 

３年生は、介護・福祉をテーマに取り組んでいます。 

６月２２日（木）は有田川町役場地域包括支援センターの

平岡氏から、センターの業務内容について講義をしてい

ただきました。７月１３日（木）は特別養護老人ホーム「し

みず園」の藤井氏から、介護の現場について講義をして

いただきました。 
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前期生徒会役員改選 

 

森林ウォーク(春)：1 年生総合的な探究の時間 

 

清水 PR・芸術鑑賞(落語) 

 

特設進路 LHR(坂口製作所訪問) 

 

第１回学校運営協議会 

 

      

 

 

５月２５日（木）に生徒会前期役員の信任投票があり、

会長に山本君、副会長に尾上君、書記に山本さんが決ま

りました。 

 

 

 

 

 

５月２６日（金）に１年生は、京都大学フィールド科学教

育研究センター和歌山研究林の先生方の協力を得て、

「森林ウォーク（春）」を実施しました。今回は、有田川町

と田辺市の尾根筋を歩いてきました。 

感想①：初めに山を登りました。木々を見ながら、

木の種類や木の大切さを知りました。その後、伐採

された後の場所へ行きました。ここでは、木の育て

方や伐採する場所の決め方を教えてもらいました。

特に気になったのは、ドローンを使って幹の太さな

ど森林のデータを集めていることで、こんなに進ん

でいるんだなと思いました。 

感想②：たくさん歩いたのでとっても疲れました。

でも、木の種類やどんな特徴を持っているのか、鹿

などの動物に食べられないように、どのような対策

をしているのかなどを知ることができました。ドロ

ーンも見ることができました。とてもかっこよくて

凄かったです。今回、一番心に残っていることは、

サロンパスの匂いのする木があったことです。とて

も不思議ですごいことだと思いました。 

 

 

 

 

 

６月１５日（木）に学校運営協議会が開催され、今年度

の学校運営方針等が承認されました。 

 

 

 

 

６月７日（水）にＪＲ和歌山駅で、清水のＰＲ活動をしま

した。午後は、桂米朝一門の落語鑑賞会に行きました。 

感想①：知らない人に声をかけてパンフレットを配

るのはすごく勇気のいることでした。１年生が結構

早く配れていたので、感心しました。午後は、落語

鑑賞会でしたが、予想以上に面白かったです。最後

の落語はあまり意味が分からなかったので、寝かけ

ましたが、楽しむ事が出来たのでよかったです。 

感想②：PR をするのは難しく、パンフレットをも

らってくれる人もあまりいなかったので、とても大

変でした。午後は落語に行きました。思っていた以

上に分かりやすく、落語にハマりました。落語家さ

んが役にハマっていてとても面白かったです。 

感想③：知らない人たちにパンフレットを配るの

は、初めての経験だったのでとても緊張しました。

お店などで何かのパンフレットを配っている人たち

の気持ちが何となく分かることができました。落語

では、最初に成り立ちや「落ち」の説明もあり、話

をしてくれている内容がとっても面白かったです。 

 

 

 

 

 

６月８日（木）に進路 LHRで株式会社坂口製作所和

歌山工場を訪問しました。アルミ板をリベットで接合する

作業等を体験することができました。 

感想①：清水分校の先輩が就職していて、その先輩

も説明してくれて、他の社員の皆さんも優しそうだ

ったので、会社に良いイメージが持てました。 
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新入生歓迎会（バドミントン） 

 

遠足（ラウンドワン、海南ノビノス） 

 

ウッズサイエンス（3 年生:火曜 5,6 限） 

クラブ活動：自然部（毎週金曜日） 

 

クラブ活動：家庭部（毎週水曜日） 

 

授業参観・育友会総会 

 

      

 

 

４月２８日（金）に新入生歓迎会として、バドミントン大

会を行いました。生徒と先生が３つの混合チームを作り、

ダブルスで１１点１セットマッチのリーグ戦を行いました。 

勝利数が一番多かった Bチームが優勝しました。 

感想①：先生とペアを組んで、とても白熱した試合

ができました。感想②：３位だったけど、楽しく試合

をすることができて嬉しかったです。感想③：みんな

楽しそうにしていたので良かったです。各試合バチ

バチだったので楽しかったです。 

 

 

 

 

 

５月１日（月）に遠足で、ラウンドワンと海南ノビノスに

行きました。ラウンドワンにはゲームや乗り物、球技スポー

ツなどたくさんありました。ノビノスの図書館は２階から４

階まであり、会議室やラウンジ、託児所もあるそうです。 

１階にあるスターバックスにも行きました。 

感想①：ラウンドワンでは、ボーリングはしなかっ

たけど、初めてセグウェイに乗れてとても嬉しかっ

たです。感想②：ラウンドワンでは、いろいろなこと

ができてとても楽しかったです。ノビノスでは、初

めてスターバックスに行くことができてよかったで

す。感想③：アトラクションが複数あったので楽しか

ったです。平日で人が少なかったので、沢山遊べま

した。買い物もできて良かったです 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月２５日は、京都大学フィールド科学教育研究センタ

ー森林生態系部門教授德地先生が来校され、開講式の

後、水質検査の実習をしました。５月２日、５月１６日は清

水分校の運動場や周辺の林で測量の実習をしました。 

 

 

 

 

 

４月２８日は、ペットボトルロケットを作って飛ばしまし

た。結構高く飛ばすことができました。 

 

 

 

 

５月１２日は、ホットプレートでお茶を作りました。 

 

 

 

 

 

４月２６日の初会合で、ビーズ作品の見本を見て、５月

１０日からビーズストラップを作り始めました。 

 

 

 

 

 

５月１２日（金）の６時間目に授業参観があり、その後

保護者の皆さんは育友会総会がありました。 
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着任式・始業式 

 

ご入学おめでとうございます 

 

クラブ体験：自然部 

 

クラブ体験：家庭部 

 

ウッズサイエンス１回目 4 月１８日 

マーマレード作り（３年生：食物） 

 

      

 

 

４月１０日（月）の着任式では、新たに有田中央高校に

赴任された、村崎隆志校長と元田雅二事務長が紹介さ

れました。どうぞよろしくお願いします。 

４月１０日は始業式もあり、式辞の中で村崎校長は、

｢挑戦すること、創造すること、継続することを生活の中に

生かし、勉強、部活に全力投球してください。｣と話されま

した。式辞の後、生徒代表山本君が「夏休みまで、気を引

き締めて頑張りましょう。」と挨拶をしました。 

 

 

 

 

 

４月１０日の午後、清水分校体育館で入学式が行われ

ました。入学生２名は、来賓、保護者、在校生からの拍手

に迎えられ入場しました。今年は、来賓として和歌山県知

事岸本周平氏にもご臨席いただきました。 

村崎校長は式辞の中で、ウォルト･ディズニーの「すべ

ては、一匹のネズミとの出会いから始まった。」という言葉

を紹介し、「出会いは皆さんの未来を創っていくものなの

です。過去を変えることはできないが、未来は変えること

ができるのです。」とお話しされました。 

県知事の祝辞では、「今日できないことが明日できる

ようになるかもしれないと思うとわくわくする。失敗をすれ

ばするほどいいことがある。失敗を恐れず挑戦してくださ

い。」とエールが送られました。 

そして、入学生代表の尾上君がしっかりと宣誓をし、生

徒会長の山本君からの歓迎の言葉に対して、新入生の山

本さんが力強く答辞を述べて、閉式しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月１７日（月）自然部の体験がありました。 

感想①：野菜を植えたり花を植えたりしました。体

験をしてみて、とっても雰囲気がいいなあと思いま

した。とても楽しかったです。 

感想②：花や野菜を植えました。短い時間だったけ

ど、花や野菜を植えることに没頭できて、とても楽

しかったです。 

 

 

 

 

４月１９日（水）家庭部の体験がありました。 

感想①：イチゴ大福と飴を作りました。イチゴ大福

の作り方をとても優しく教えてくれました。そして

うまく作ることができました。飴もとっても美味し

かったです。 

感想②：いちご大福とべっこう飴を作りました。ど

ちらもすごく本格的で、とても美味しかったです。 

 

 

 

 

清水には、京都大学フィールド科学教育研究センター

及び森林ステーション和歌山研究林があり、 清水分校

では、和歌山研究林で働く京都大学の先生方のご協力

で「ウッズサイエンス」という授業を行っています。 

 

 

 

 

 

４月１９日（水）に、３年生は食 

物の授業で、マーマレードを作り 

ました。 
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